



# EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV Núm. 16.331

Precio: 70 céntimos

Sábado 26 de enero de 1952

## CONSEJO DE MINISTROS

### FERMIN SANZ ORRIO, EMBAJADOR EN KARACHI

Se crea en Madrid una residencia para artistas acogida al régimen de los Colegios Mayores

Quedan reorganizados los Consejos Provinciales del Instituto Nacional de Previsión

MADRID.—En el ministerio de Información y Turismo se facilitó anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de ministros celebrado en el día de ayer, bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado:

Presidencia del Gobierno.—Decreto por el que se dictan normas para que los Ayuntamientos elijan compromisarios para designar el procurador que ha de representarles en las Cortes.

Decreto por el que se concede la Medalla Aérea al general de división del Ejército del Aire don Eduardo Gallarza.

Recursos de agravios.

Expedientes de trámite. Asuntos Exteriores.—Informe sobre la situación internacional.

Decreto por el que se nombra embajador en Karachi a don Fermín Sanz Orrio.

Concesión de beneplácito a nuevos jefes de Misión Extranjeras.

Justicia.—Decretos de convalidación en la sucesión de los títulos de duque de Canalejas, a favor de doña María de la Asunción Canalejas y Fernández; marqués de Llano, a favor de don Hipólito González y de Llano; marqués de Vazmeliana, a favor de don José de Medinilla y Jobil; marqués de la Granja y marqués de Caltojar,

### EE. UU. deciden enviar armas al Ejército español a cuenta de los 100.000.000 de dólares

NUEVA YORK, 26.—El Gobierno de los Estados Unidos ha decidido comenzar inmediatamente el envío de armas al Ejército español, a cuenta del crédito de cien millones de dólares, últimamente concedido por Norteamérica a España, según informa en su número de hoy el importante rotativo neoyorkino. «New York Times».—EFE.

a favor de don Marcos O'Neill y Castrillo; marqués de la Roca y conde de Pestaña, a favor de don José Antonio Núñez Robres y Rodríguez de Valcárcel.

Decreto por el que se nombra presidente de la Audiencia Provincial de León a don Gonzalo Fernández Valladares.

Informes sobre propiedad y arrendamientos urbanos.

Expedientes de indulto y de libertad condicional.

Ejército.—Expedientes de trámite.

Marina.—Decreto sobre condiciones de embarco en el empleo de contraalmirante.

Informaciones varias sobre asuntos del departamento.

Hacienda.—Informe sobre asuntos del departamento.

Expedientes de trámite.

Gobernación.—Decreto ley por el que se aprueba, el Patronato Nacional de la Santa Cueva y Real Sitio de Covadonga.

Acuerdo por el que se aprueban diversas obras en pueblos adoptados.

Expedientes de nacionalidad, adquisición de material, de personal y de trámite.

Obras Públicas.—Decreto por el que se declaran de urgente construcción las obras de supresión del paso a nivel con el ferrocarril de Palencia a la Coruña, en la estación de Lugo, de la C. N. 640 de Vegadeo a Pontevedra.

Decreto por el que se declaran de urgencia, a efectos de aplicación de la ley de 7 de octubre de 1939, las obras del pantano de Compuerto.

Decretos por los que se autorizan las subastas de obras de saneamiento de Segorbe (Castellón) y de Castelnou de Seana (Lérida).

Expedientes de personal, de revisión de precios y de trámite.

Educación Nacional.—Decreto (Continúa en 3.ª página)

## Imposición de la Gran Cruz de Carlos III al embajador norteamericano

Pronunciaron discursos los señores Martín Artajo y Stanton Griffis

MADRID.—En el palacio de Viana ha tenido lugar el acto de la imposición de la Gran Cruz de la Real y Muy Distinguida Orden de Carlos III, que ha sido concedida por el jefe del Estado español al embajador de los Estados Unidos en España, señor Stanton Griffis.

El ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, impuso la condecoración al señor Griffis, y al acto asistieron los ministros de Industria, señor Planell, y de Comercio, señor Arburúa; el embajador, señor Cárdenas; el consejero de la Embajada norteamericana, señor Jones; el marqués de Aledo, el presidente de la Cámara de Comercio Americana en Madrid, señor Walter Smith; el señor Ralph Forte y destacadas personalidades de la Embajada americana, del Ministerio de Asuntos Exteriores y de la sociedad madrileña.

Discurso del ministro de Asuntos Exteriores

El señor Martín Artajo, al imponer la Gran Cruz de Carlos III al señor Griffis, dijo que este acto constituía un homenaje personal al embajador, quien, al cabo de un año de servicios en España había recibido del Jefe del Estado español la más alta condecoración, y subrayó que con el embajador Griffis, tan sólo tres norteamericanos pueden lucir esta preciada distinción.

Con gran emoción se refirió el ministro a una anécdota que, por ser simbólica, merece especial consideración: cuando el embajador Griffis llegó a España estaba previsto que el navío norteamericano en que viaba recalase en el puerto de Gibraltar. Con visión especialmente aguda, el embajador ordenó que el barco cambiase

de derrotero y que atracase en el muelle de Cádiz, por donde entró en el corazón de España. Añadió que si el señor Griffis se ha ganado a España, quiere creer también que España se ha ganado al embajador Griffis. Al llegar a Cádiz el embajador dijo que España debería ser llamada con gran verdad la Madre Patria de los Estados Unidos, pues es la Madre Patria de las entrambas Américas. Y subrayó el señor Martín Artajo que el embajador Griffis ha tenido el buen gusto de repetir esta misma frase en su mensaje de despedida.

Se refirió a continuación el ministro a los muchos éxitos logrados por el embajador en esta misión que ahora concluye. «Diré—afirmó—que su partida, aunque dolorosa, no es para nosotros una sorpresa. Vino el señor Griffis a roturar un terreno desgraciadamente inculto antes de su llegada. Tuvo que luchar con enormes dificultades para vencer prejuicios y prevenciones y apartar los obstáculos en las buenas relaciones entre los dos países».

Palabras del embajador

Seguidamente el embajador de los Estados Unidos expresó la honda emoción que sentía al abandonar este hermoso país, al que había llegado a comprender y querer. Dijo que había sido sumamente honrado con la alta condecoración que le otorgaba el Jefe del Estado.

Señaló después cómo el Rey Carlos III, fundados de la Orden que lleva su nombre, ayudó a los Estados Unidos en su hora más oscura, cuando las trece colonias se habían alzado en armas para conquistar su independencia. Du-

(Continúa en 4.ª página)



PRIMER ANIVERSARIO de la señora

## Doña Benita Sastre Pérez

Viuda de don Senén Martín Díaz

De Acción Católica, del Apostolado de la Oración, de los Patronatos de Ntra. Sra. de Sonsoles y de Santa Teresa de Jesús, y de otras Congregaciones Religiosas

Descansó en el Señor, en Avila, el día 28 de enero de 1951

A los 74 años de edad

Después de recibir todos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

D. E. P.

## La familia,

Suplica una oración por el eterno descanso de su alma.

El funeral que se celebrará (D. m.) el lunes día 28, a las diez y media de la mañana, en la iglesia parroquial de San Pedro, así como todas las misas de intención libre de los días 28 y 29, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Avila, 26 de enero de 1952.



Domingo 27 de enero 1952

# El Día de la Santa Infancia

Vamos a celebrar mañana el Día de la Santa Infancia que cuenta ya no solo con los votos de los directores nacionales, con el sufragio de los Obispos del mundo misional, sino con la consagración más alta, la del Romano Pontífice, gloriosamente reinante, que una vez más acredita magníficamente su prerrogativa de Protector de la Obra.

Desea el Papa que el Día sea dedicado a elevar preces al Señor y a la colecta de limosnas para los altos fines de esta pontificia misional Asociación.

Nos consta, por testimonios recogidos de los más allegados a su augusta intimidad, que el Día, como todo lo que se relaciona con la Santa Infancia — él mismo lo afirma en su hermosa epístola — «es sumamente querido de su corazón». ¡Ah! ¡El corazón del Papa, joyel precioso, el corazón del dulce Jesús en la tierra, identificado con los deseos del Corazón de Cristo, haciendo objeto de su predilección a la Santa Infancia!

El sabe muy bien que con la celebración del Día, la Obra será más propagada en el mundo, será más conocida. Y como según un misionero: «No se puede conocer la Obra de la Santa Infancia sin amarla, ni amarla sin contribuir a ella con todas las fuerzas», es natural que con la institución del Día, más todavía que al presente, los cristianos labios se abrirán como rosas en plégrias y las manos se tenderán en generosa entrega de limosnas.

Necesaria la oración, precisa la limosna — medio humano a una con la oración para realizar en la tierra lo divino — para recoger a los niños fieles, para purificarlos con las regeneradoras aguas del bautismo, para instruirlos en las letras y en las artes en los colegios, escuelas y talleres, para informarlos en las evangélicas virtudes, para hacerlos dignos cristianos y dignos ciudadanos.

El corazón del Papa pronuncia de nuevo el «Miserere super turbas», esta vez sobre las ingentes turbas infantiles de todos los países sumergidos aún en la pagana sombra. Turbas de niños que tienden sus brazos en demanda de protección y ayuda, que padecen hambre física y espiritual, que sufren en su delicado cuerpo el flagelo del dolor que lloran... Por eso el Papa desde la atalaya vaticana pronuncia su frase encarecedora: «Salvem a esa inmensa muchedumbre de bebés de niños a los cuales hay que socorrer «quam quod maxime», como a lo que más».

Todos pues en pie. El Papa lo quiere, nos hace de la Santa Infancia y su Día la encomienda más viva. De su celebración espera grandes cosas para el Catolicismo que se despliega por todas las latitudes en afán de santa conquista.

A todos los que a la Obra favorezcan, a todos los que especialmente en su Día por ese sacrosanto ideal laboren, el Papa da su bendición, prenda de ubérrimos dones celestiales; ¿qué mejor prenda a nuestros desvelos? Si aunque no tuviéreis retribución trabajaríais por ese sublime fin ¿qué no haréis con este magno estipendio?

Que la caridad cristiana se vuelque sobre esos infortunados niños para que enjugando sus lágrimas e iluminando sus almas, alcancen la mejor suerte: la de sentirse hijos felicísimos en el regazo de la alma Madre Iglesia.

## INFORMACION DEPORTIVA

### LA JORNADA DE MAÑANA EN EL IV GRUPO

**El IIlurgi en San Antonio**  
El calendario señala para mañana los siguientes partidos, que no sabemos si se celebrarán todos porque parece que la nevada es intensa en Guadalajara, Segovia, Valladolid y Avila.  
Cacereño-Cuatro Caminos (1-0) Guadalajara-Escorial (2-7), Manchego-Badajoz (3-1), Valdepeñas-Toledo (0-2), Segoviana-Tomelloso (0-5), Emeritense-Calvo Sotelo (1-2), Miguel del Prado-Rayó (1-3) y Avila-IIlurgi (1-3).

La emoción estará en Mérida, donde dos de los más calificados equipos de la tabla dirimirán una supremacía que puede decidirse por el gol average, en el que los de Puertollano llevan escasa ventaja. Y es muy posible que el cociente intervenga al final para decidir algunos puestos.

La Segoviana, sin directiva y en manos de la Comarcal, estará con baja moral para recibir al Tomelloso, que está decidido a sacar algún punto del Acueducto aunque en circunstancias normales no debería la Gimnástica dejarse llevar ninguno.

Por primera vez viene a Avila el IIlurgi. Es uno de los más potentes equipos del grupo, e inicia la serie de visitas de los poderosos, ya que los cuatro clasificados en primer lugar en la tabla, que además del equipo de Andújar son el Cacereño, Calvo Sotelo y Manchego, tienen que visitarlos en la segunda vuelta.

Viene el IIlurgi pero no sabemos si se volverá después de hacer una excursión de turismo. Porque tal como estaba el campo ayer, en el que se había empezado a trabajar para quitar la nieve, y tal como se ha puesto hoy, nos hace suponer cómo estará mañana, que no permitirá ni pisar en él. La Federación se ha empeñado en que se juegen los partidos a toda costa y sinó, que esperen los visitantes cuatro días para ver si en ese tiempo se pueden jugar los partidos; y nos tememos que el IIlurgi tenga que descansar en Avila con gran satisfacción de los andaluces del equipo a quienes encanta la nieve... para no levantarse de la cama. Esto son ganas de fastidiar, que le gusta mucho a la Federación. Porque si se pudiera jugar, uno de los mejores equipos de la temporada sólo sería visto por los jugadores del Avila y siete desesperados.

**HERNIADO** Recuerde que solo RAMOS construye el original MODELO MECANICO. Aparato perfecto, cómodo y seguro que, sin tirantes, peso, bulto ni presiones se aparta de todo lo conocido. Piernas artificiales en duraluminio. Corsés correctores. Aparatos para descenso de estómago. Todo a medida

Recibimos visitas en Avila todos los meses el primer viernes de cada mes en el Consultorio del doctor don Angel Ballesteros, calle de Santo Tomás, 4. Horas de once a una.

Para las personas de modesta posición y como mayor garantía de nuestros aparatos damos facilidades de pago a quien lo solicite.

Gabinete Ortopédico de Eduardo Ramos. Calle de Cervantes, 4. Madrid. (C. S. 11.920).

# Un constructor de violines no llega a oír nunca el verdadero sonido de sus instrumentos

## Un buen violín toca mejor a los cincuenta años.—Amati empleaba madera del Tirol.—Estradivario y su receta

ROMA.—El violín acaso sea el único producto del espíritu creador humano logrado por éste en un grado superior de perfección científica, técnica y estética. El fabricante contemporáneo de violines tiene que doblegarse ante el hecho de que no le sea factible mejorar la obra de sus antepasados. Saben que cuantas tentativas se han emprendido para arrancarle al violín un sonido más perfecto se llevaron a cabo y fueron logradas ya por los antiguos y famosos maestros de Cremona (Italia). No hay violín que se lo pueda construir hoy más acabado que lo hiciera Estradivario. No es dable superarlo más. El violín es en verdad uno de los instrumentos musicales cuyas voces son la quintaesencia de una íntima relación de elementos matemáticos, físicos y técnicos; y aunque su fórmula haya sido en lo fundamental definida, sentada y transmitida, sin embargo, prácticamente, no se la puede emplear sin más ni más. El fabricante de violines ha menester para ello de cierto instinto especial y de una dosis de intuición genial, hasta ahora sólo lograda por pocos y, particularmente, en un lapso de tiempo determinado (en el siglo XVII) y en los confines casi limitados de Lombardia, sobre todo en Cremona. Uno de estos primeros constructores geniales de violines casi insuperables fué Andrea Amati. Se cuenta que solía recorrer los bosques del Tirol y con un palo golpeaba los troncos de los pinos para, al oído, estudiar las vibraciones y escoger la madera más adecuada a la construcción de sus instrumentos. La empleaba en particular para la superficie inferior de sus violines; para la superior se valía de la madera de los remos de embarcaciones perdidas, por los turcos a las puertas de Venecia en sus batallas marítimas contra los venecianos.

Con ello logró perfeccionar el sonido arrancado al violín, es decir al instrumento de cuerda que Gaspar de Saló transformara de la viola. Construyéndola más pequeña y algo más convexas las tablas superiores, le fué dable conseguir sonidos más puros; cosa que habrían de mejorar aún sus hijos Andréa, Antonio y Gheralamo al introducir una cavidad a lo largo de los bordes de la tabla superior y cuando Nicoló Amati, hijo de Gheralamo, elevó otra vez la cavidad e hizo más gruesa la tabla. También se construyó más elegante el llamado «clavijero» y por vez primera se prestó cuidado al valor de las lacas cop que se barnizaban los instrumentos musicales, sospechando que la clase de sonido del violín no era ajena al empleo de las mismas. A pesar de todo esto la maravilla culminante en la perfección de los sonidos arrancados al violín fué obra de Antonio Estradivario. Poco pudo ser lo que éste modificase de la forma definitiva del violín de Amati; mas entrañó algo fundamental la clase de laca con que barnizaba el violín. Su receta se ha revelado como perfecta e insuperable hasta hoy, no habiéndose logrado plagiar. Se afirma que un descendiente suyo halló la fórmula de la famosa receta en un papel que había entre las páginas de una Biblia; mas fué destruida por descuido. Discrepan contemporáneamente las opiniones acerca de la eficacia del barniz en la pureza del sonido arrancado al violín. Domina la creencia, general de que este barniz, tan soñadamente atendido por Estradivario no contribuye a la pureza de los sonidos, aunque sí a su conser-

ración inalterable. Se ha comprobado que un violín sin barnizar pierde pureza de sonidos a los 15 ó 20 años; por el contrario, un barnizado lo mantiene una eternidad. Los duchos en la materia llegan inclusive a sostener que Estradivario no empleaba una receta estandarizada en la fabricación del barniz, sino que la variaba según la clase del instrumento musical, ateniéndose a la procedencia y a los años de la madera utilizada.

Sea lo que fuere, las tres dinastías de Amati, Estradivario y Guarneri, todos de Cremona, han llegado a construir instrumentos inimitables, cuya perfección no se ha podido hoy imitar ni superar. Los constructores más distinguidos de violines, sobre todo en el siglo XVIII, grandes conocedores de las ciencias exactas, han tratado de construirlos a ba-

se de fórmulas matemáticas especiales. Aunque fracasaran por detalles tan insignificantes como las partículas de madera que llevaban estos instrumentos, su construcción y tamaño y la variedad de la fórmula del barniz, según fuese un instrumento u otro. Por ejemplo, en el interior del violín hay dos trocitos de madera, ideados por Estradivario, que si aparentemente parecen de importancia mínima, la tienen de manera decisiva para la vibración de los sonidos; uno es el conocido por «cadena», un listón de unos treinta centímetros de largo en madera de pino, colocado en el interior, en la tabla de cubierta del violín; el otro es el «alma», un trocito de madera cilíndrica, igualmente de pino, de 6 o 7 milímetros de diámetro, que va puesto entre la cubierta y la tabla inferior.—SPA.

# Una banda de ladrones de cobre, plomo y metales, detenida

## La Policía detuvo también a los encubridores que compraban el material robado

MADRID.—Es muy importante el daño que las ratérias de una banda de maleantes puede hacer a una gran ciudad con el robo de cables de las redes telefónicas, que causa la incomunicación de sectores de capital e inutiliza medios esenciales de comunicación, públicos o privados, con el natural trastorno de servicios importantes. El ratero, en su vil afán de obtener lucro de lo que sea, no respeta nada, ni siquiera el recinto sagrado de los cementerios. Madrid venía padeciendo la actividad de una banda de delincuentes que se había especializado en robos de cobre, plomo y metal. Raro era el día que no había que registrar destrozos en las líneas telefónicas, en las galerías de servicio de subsuelo, en las cañerías de abastecimiento de aguas, en todas partes, en fin.

La Jefatura Superior de Policía ordenó a todas las Comisarías de la capital una extremada vigilancia para acabar con estos desafueros. Ha correspondido a la del distrito del Retiro el éxito del servicio, puesto que inicianarios afectos a la misma han detenido a una banda de once individuos, entre los que figuran dos mujeres y seis «peristas»—el ratero no actuaría sin la complicidad del «perista»—, todos los cuales, convictos y confesos, han sido puestos a disposición de la autoridad judicial correspondiente en unión de unos 500 kilos de cobre, plomo y otros metales, que procedían de los robos realizados, y que fueron recuperados por la policía.

Los detenidos son: Luis García Costa, Diego Galindo, Vicente Cuenca, Antonio Martínez, Emilio Quijano, Pedro Illescas, Fer-

nando López, Manuela Montes, María Soledad Crespo, Manuel Herráiz y Cándido Benito Saoros, autores de sustracciones verificadas en el tendido de la red de comunicación entre el centro de emisores de Vicálvaro y el Observatorio Meteorológico del Retiro; de material de plomo y cobre en las inmediaciones del puente de la Princesa, perteneciente a la Fábrica de luz de dicho lugar, red telefónica nacional de la calle del Casino, red telefónica de Chamartín, en la misma red entre el puente de Toledo y el cementerio de San Isidro; tendido de abastecimiento de luz en las márgenes del río Manzanares, rótulos de metal en la plaza de Mariano de Cavia, red telefónica nacional en la Fábrica de Tapices, material de la caseta de distribución del paseo de Santa María de la Cabeza; de rótulos de metal en el paseo del General Primo de Rivera y en la avenida de Barcelona, y material de conducción subterráneo en la calle de Méndez Alvaro.

## Maquinaria

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. Marodán y Rezola, S.L. Ingenieros. Logroño  
Representante para la provincia: **Representaciones AVILES** LARRETA, 5. — AVILA

## Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

## Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

## HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singularmente de las operadas que se han reproducido), eventraciones, estómago caído y riñón movable. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar estas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánicorreguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 1 de febrero (primer viernes de mes), de diez a una, en el Consultorio de don Tomás Martín Blázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Casa Central fundada en 1897: «Gabinete Ortopédico de don Jerónimo Farré», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13, Madrid. (C. S. 5.268)

NOTA.—Estas visitas se harán todos los primeros viernes de mes no siendo fiesta religiosa.

# Firma de un acuerdo social entre la República federal alemana y el Estado español

## En él se concierta un intercambio mutuo de productores

BONN.—Ayer tarde, a las cuatro, se firmó un acuerdo social entre la República federal y el Estado español, en el que se concierta un intercambio mutuo de productores. El acto tuvo lugar en el palacio de Schoumburg. Firmaron por parte de España nuestro embajador, don Antonio María Aguirre, y el ministro de Estado para Asuntos Exteriores, profesor doctor Hallstein, por parte de la República federal.

Dicho acuerdo prevé que Alemania aceptará a título de hospedaje un contingente de productores españoles para perfeccionar tanto su especialidad laboral como su idioma. Prevé también la relación de trabajo por un año, prorrogable seis meses en casos excepcionales. El acuerdo entra en vigor hoy, por un período de un año, prorrogable tácitamente.

Tanto las negociaciones previas como la firma del acuerdo han discurrido en un ambiente de gran cordialidad. Es de notar que el acuerdo completa, en lo social el que en principio se estableció en lo económico. Ambos acuerdos arrojan un balance positivo para las relaciones germanoespañolas en el año 1951.

(Viene de 1.ª página)

por el que se crea una residencia para artistas en Madrid, acógida al régimen de los Colegios Mayores.

Decreto por el que se crea un grupo escolar de carácter conmemorativo, Reyes Católicos, en la ciudad de Cádiz.

Informe sobre la visita a las instituciones docentes de Cádiz y Jerez.

Trabajo.—Decreto por el que se reorganizan los Consejos Provinciales del Instituto Nacional de Previsión.

Industria.—Expedientes de trámite.

Agricultura.—Acuerdo para la celebración del II Congreso Internacional Citrícola.

Decreto sobre repoblación forestal con especies de crecimiento rápido.

Expedientes de trámite.

Secretaría General del Movimiento.—Informes sobre asuntos del departamento.

Comercio.—Acuerdo cinematográfico con Estados Unidos.

Informe sobre movimiento de divisas y negociaciones en curso.

Información y Turismo.—Informe sobre acuerdo cinematográfico con Estados Unidos.

Datos biográficos de don **Fermín Sanz Orrio**

El primer embajador de España en Karachi, don Fermín Sanz Orrio y Sanz, es navarro. Ingresó en el Cuerpo de Abogados del Estado en 1926. Especializado en cuestiones sociales, tomó parte activa en el Movimiento nacional, desempeñando los cargos de jefe local de Pamplona y subjefe provincial de Navarra, puestos que ocupaba al producirse el Alzamiento. Combatió en varios frentes durante la guerra de Liberación y, terminada ésta, fueron encomendadas diversas misiones directivas de trabajo y de organizaciones sindicales en Madrid, Barcelona y Navarra. Más tarde, fué gobernador civil de Baleares, Guipúzcoa y Cádiz. Desde enero de 1942 hasta reciente fecha fué delegado nacional de Sindicatos.

El señor Sanz Orrio es consejero del Reino, por elección de los procuradores sindicales en Cortes, y vicepresidente de las Cortes Españolas. Posee diversas condecoraciones nacionales y extranjeras.

# EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración  
Plaza del Teniente Arévalo, 7,  
Teléfono 24  
APARTADO DE CORREOS  
número 8

## Estados Unidos decide el envío a España de una nueva Misión militar

Su cometido consistirá en completar el acuerdo hispano-norteamericano, que se halla en estudio

WASHINGTON.—Se afirma aquí que el departamento de Estado formalizó hoy el envío de una nueva Misión militar a España, que completará en breve plazo el acuerdo hispanoamericano que ha venido estudiándose desde hace seis meses. Asimismo, se sabe que han sido concluidos los planes para la distribución de los cien millones de dólares concedidos a España por la Agencia de Seguridad Mutua. Habiéndose encontrado favorables los informes presentados anteriormente por las Misiones de Sufrin, el presupuesto de cien millones será destinado a «ayuda económica, técnica y militar a España». Después de varios meses de estudio por el Alto Estado Mayor conjunto de los informes relativos a las condiciones estratégicas de España, este organismo militar ha enviado su resolución al departamento de Estado.

Anoche asistió en compañía de un jesuita español, al «meeting» protesta contra el envío al Vaticano de un embajador de los Estados Unidos. Más de quinientos pastores protestantes de todas las sectas, y procedentes de todos los rincones del país, se habían concentrado en Washington con objeto de organizar una manifestación monstruosa contra la Santa Sede. El movimiento estaba encabezado por el presbiteriano Carl McIntire, presidente del Consejo Internacional de Iglesias Cristianas.

Nuestra sorpresa fué grande al ver el enorme fracaso de la manifestación. El «meeting» organizado en el «Constitución Itall» que tiene cabida para cinco mil personas, no logró congregarse allí más que dos mil, incluidos los quinientos pastores. Entre cántico y cántico, fueron desfilando los oradores ante el micrófono. Cuando le llegó el turno a la principal figura, el presidente internacional, mister Meintire, preguntó cuantos católicos había en el salón, ordenando que nos pusieramos en pie.

Nos levantamos el jesuita y yo y otros dos católicos subidos en la galería y, contra lo que pudieran suponerse, fuimos objeto de una larga ovación.

En aquella atmósfera desconcertante, el orador comenzó lamentándose del poco eco que había obtenido en la Prensa el movimiento de protesta contra la Santa Sede, acusando a los periódicos protestantes de estar vendidos al catolicismo. Mister Meintire atacó a Truman, diciendo que tenía «la terquedad de una mula de Missouri». Se quejó de que el Presidente no les había querido recibir, y afirmó que, a pesar de todo, no tolerarán el envío de un representante oficial de los Estados Unidos al Vaticano. Pero las ideas de mister Truman parecen ser muy diferentes.

Rodrigo Royo

## Ecos de sociedad

De días

Pasado mañana los celebrará el párroco de San Pedro, don Jesús Martín.

Peticion de mano

Por don Juan Serrano, y para su hijo Serafín, ha sido pedida a don Celedonio Hernández y señora, la mano de su simpática hija Feli.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor. La boda se celebrará en breve.

Viajeros

Ha salido para Madrid, desde donde tomará el avión con dirección a la Habana, don Joaquín López Mellón, hijo de nuestro buen amigo, el inspector de Explotación de la RENFE, jefe de esta Sección de Avila: don Joaquín López Ramos. Le deseamos una feliz estancia en la capital cubana.

Traslado

Con el cargo de subinspector de Explotación de la Renfe, recientemente adquirido en reñidas oposiciones, ha sido trasladado por la superioridad de aquella, a Madrid, el jefe de oficina, en la Sección de dicho Servicio en Avila, don Eduardo Navarro Hernández, a quien deseamos todo género de éxitos y satisfacciones en el desempeño de su nuevo destino.

Aniversario

Mañana, día 27, se cumple el quinto aniversario del fallecimiento de don Nemesio Regalado García (q. s. g. h.), industrial que fué de esta plaza.

Las misas que se celebrarán a las diez y a las doce en la Parroquia de San Juan Bautista, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Se cumple aniversario del fallecimiento de don Teodoro González-Capitán Santero; por el eterno descanso de su alma se han celebrado sufragios en distintos templos de Arévalo.

A sus familiares renovamos nuestro sentimiento.

## Ramón Domínguez Fernández

Médico Oculista

Del Instituto Oftálmico de Madrid  
Consulta de 12 a 2 (excepto lunes)  
Calle Santa Ana, 2, pral. izqda.  
C. S. 274

## Cerca del Cielo

En vista del grandioso éxito obtenido se vuelve a proyectar mañana domingo por última vez  
A PRECIOS POPULARES

## Teatro Principal

Empresa Barbagelata

Para complacer a numerosas personas que no han podido ver el gran «film»

## Cerca del Cielo

Mañana domingo se proyecta por última vez únicamente

A las 3,30

PRECIOS POPULARES

¡Aproveche, no deje de ver!

VENDO camión Chevrolet, todo en buen estado. Tomás Fernández, Coca (Segovia).

Lea usted EL DIARIO DE AVILA



## CARTELERA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema. — «La corona negra» (3-R).

Teatro Principal. «Odio en la sombra» (3).

Moralidad — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (5-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

## FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Piqueras. Reyes Católicos.  
Aparicio. Avda. José Antonio.

## Invitación

El presidente de la Juventud Obrera Católica, tiene la atención de invitarnos a los actos que con motivo de su Patrono, San Juan Bosco, celebrarán en los días del 28 de enero al 3 de febrero.

Muy agradecidos.

## Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil).  
Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

## Registro Civil

Nacimiento: Fernando de Lis Muñoz, en Avenida de Portugal.

Defunción: Enrique Maroto Gareía, de 70 años, en Granizo número 28.



## Obsequio

Con bonito cromó, representativo de un acertado motivo típicamente andaluz, anunciando el excelente Anisado «Flor de Sevilla», que elabora la acreditada fábrica de don Antonio Lozano Avila, de Constantina (Sevilla), hemos recibido un almanaque para el presente año 1952, con el que tiene la atención de obsequiarnos su representante en Avila, don Antonio Ribas Martínez, a quien agradecemos la deferencia.

## La carretera de Madrid a Cuenca, ha sido cortada por el temporal

Situación de los diversos puertos a causa de la nieve

MADRID, 26.—La Inspección Central de Comunicaciones y Transportes por Carretera del Ministerio de Obras Públicas, ha facilitado una nota referente al estado actual de diversos puertos de divisoria, respecto al tráfico de los mismos, como consecuencia de las nevadas.

Según dicha Inspección, de nuevo ha sido restablecido el tráfico por el puerto de Piedrafita, en la carretera de Madrid a La Coruña.

También ha mejorado el estado de la carretera, por el puerto de Navacerrada, puesto que los vehículos pueden ya llegar hasta el kilómetro diecisiete de la misma, correspondiente al lugar conocido por el «Ventorrillo». El paso por el Alto de los Leones, se hace, sin embargo, con bastante dificultad, precisándose el auxilio de cadenas, en las ruedas de los vehículos.

Por último, según informa el citado organismo, el puerto de Somosierra, permanece abierto,

## CHARLA SOBRE EL TIEMPO

«Suma y sigue» frase muy usada en las suscripciones, que hoy, con plena justicia, podemos aplicar a las nevadas continuas que vienen sucediéndose en Avila.

Elegía a la nieve

Nos parece muy mal que se pisotee la nieve con todas las agravantes que puedan acumularse a un delito. La nieve es uno de los bellos meteoros; ha inspirado muchos sonetos, buenos y malos, pero al fin sonetos. Se ha utilizado con laudable acierto para comparaciones en la pureza; los que se revuelcan en el lodo de la deshonestidad. Si cayeran en la vía pública, chuletas de cerdo, monedas de oro, cajas de farías o cajetillas de caldo de gallina se librarían verdaderas batallas campales por recogerlas. Pero se trata de la nieve, de la blanca nieve, motivo de fina inspiración y todo el mundo, sobre todo los chiquillos, la pisotean con saña, con premeditación, con alevosía hasta adulterarla con un pringue resbaladizo y sucio porque, frágil como es en su pureza, al menor contacto con la suela de los zapatos deja de ser nieve para cambiarse en suciedad. Se trata de un delito contra la poesía pura, perpetrado en plena calle. Porque las Ordenanzas Municipales no tienen jurisdicción en la esfera sutil de las hadas... Pero antes de presenciar, impasibles un delito de tamaña categoría retórica; la nieve, caída de las alturas, debiera ser cuidadosamente recogida (como hacía el antiguo «Pepillo» para fabricar en el verano helados) o siquiera aniquilada por las mangas de riego, tan feas como ociosas muchas veces (caso actual de nuestro Ayuntamiento cuando hay blandura en el ambiente). Esto evitaría un cruel dolor a tantas almas sensibles a lo bello y sobre todo las dolorosas caídas con rotura de costillas, femur, brazos, etc. y otras cosas harto desagradables, como es la que sigue, cogida hoy al vuelo. En un domicilio, con las ventanas abiertas. Una mujer bendice a voces a la nieve que cae y a las heladas que la oprimen junto al suelo, y le dice convencida a su marido: «Debía estar nevando todo el año; así no te atreverías a salir de casa y no visitarías tantas tabernas y no vendrías como el otro día, hecho una lástima de alma y cuerpo...»

Parte meteorológico nacional

Hoy ha acertado plenamente. En él se dice que «nevará en el Centro con aumento de la temperatura y mejoría del tiempo». Efectivamente la temperatura es benigna y ha nevado. Esto último seguramente disgustará a nuestro Municipio, quien tendrá que gastar más dinero para la limpieza de las calles, aunque esta vez no ha sido pródigo más que en las vías principales. Las demás, a vuestra suerte, queridas...

Nuevas caídas se han venido sucediendo y otra vez se hace preciso que el particular se esmere por quitar la nieve de las aceras de sus casas.

## El Día de la Santa Infancia en Avila

Ante las dificultades que el temporal de nieve ocasiona para una concentración de niños, el Secretariado Diocesano de Misiones ha decidido trasladar a otro día la conmemoración colectiva del «Día de la Santa Infancia» en la ciudad de Avila.

Instituido por Su Santidad Pio XII en la Carta «Praeses Consilii» de 4 de diciembre de 1950, no pudo celebrarse el año pasado por no conocerse a su debido tiempo el documento pontificio. Este año se celebrará por primera vez, con el esplendor que requiere la augusta voluntad del actual Pontífice.

Quedan pues autorizados los señores párrocos y maestros, tanto de la capital como de los pueblos para celebrar los actos que estimen oportunos en sus Escuelas, Catequesis, etc. Pueden incluso trasladar la celebración a otro día, donde existan dificultades climatológicas o de otro orden.

Únicamente se suspende el acto colectivo de los niños y niñas de la Capital, acto que se celebrará en fecha próxima, tan pronto como el tiempo lo permita. La fecha se avisará oportunamente.

## Barcelona ha conmemorado hoy el XIII aniversario de su liberación

BARCELONA, 26.—La ciudad Condal, ha celebrado hoy engalanada con colgaduras y banderas, para conmemorar el décimo tercer aniversario de su liberación, por las tropas del Ejército Nacional, en la pasada Campaña.

El día, ha sido declarado festivo a todos los efectos y las calles se han presentado en muy animado aspecto.

Las autoridades barcelonesas han dirigido telegramas a S. E. el Jefe del Estado, reiterándole su adhesión y los periódicos de la ciudad publican en su número de hoy, diversos artículos glosando la fecha en que fué puesto fin a la opresión comunista en la población. —(Cifra).

## Perece sepultado en una mina

ORENSE.—Cuando se hallaba trabajando en la mina «Tres Amigos» de la localidad de Casayo, un desprendimiento sepultó al vecino de Baña (León) Manuel González B a y o, de veintidós años, que pereció aplastado.

## Fuertes refuerzos de tropas francesas a Túnez

TUNES, 26. Han sido enviados importantes refuerzos de tropas francesas a la ciudad tunecina, utilizando los medios de comunicación tanto por ferrocarril como por carretera, en vista de los desórdenes registrados durante estos últimos días que han ocasionado ya numerosas víctimas.—EFE.

## Se espera que el Gobierno de Egipto haya roto hoy sus relaciones con Inglaterra

EL CAIRO, 26.—Aunque los miembros del Gobierno egipcio no han hecho el menor comentario sobre el particular, se asegura en esta capital que tras de la reunión que hoy habrá celebrado dicho Gobierno, será anunciada la ruptura de relaciones con Inglaterra.—EFE.

## Aumentan las tarifas del ferrocarril en Francia

Los viajeros pagarán un franco más por kilómetro. Las mercancías un 10 por 100

PARIS, 26.—A partir del próximo día veintiocho, continuando la carrera de aumento del costo de la vida en Francia, comenzará a regir la reciente Ley que dispone un nuevo aumento en las tarifas de los ferrocarriles franceses.

Según estas nuevas tarifas, los viajeros tendrán que abonar un franco más por cada kilómetro de recorrido y las mercancías sufrirán asimismo un aumento del diez por ciento, respecto a las tarifas actuales.—EFE.

## Ostras con perla para una forastera en Sitges

BARCELONA, 25.—La señorita barcelonesa María Amancia Torrado, que se hallaba accidentalmente en Sitges, fué invitada a tomar un aperitivo en un bar de dicha localidad, y tuvo la agradable sorpresa de encontrar una perla dentro de una ostra. La perla ha sido valorada en 700 pesetas.

(Viene de 1.ª página)

rante ciento setenta y cinco años hemos oído hablar de lo que otros países han hecho por la independencia norteamericana, pero, en cambio, no es suficientemente conocido el socorro que nos prestó Carlos III.

Añadió el señor Griffiths que creía que nadie podía llevar a cabo una misión diplomática si no amaba al país cerca del cual está acreditado. Yo amo a España, dijo, por su tradición, su arte y su pueblo, y la amo, sí, por su profundo catolicismo.

## El jefe del Gobierno italiano, De Gasperi, llega a París

PARIS, 26.—Ha llegado a la capital francesa el jefe del Gobierno de Italia, De Gasperi, con el fin de tomar parte en la conferencia que se celebrará en esta ciudad sobre el acuerdo para la defensa en Europa.—EFE.

## Las reparaciones del Japón a Filipinas

Llega a Manila con este fin una misión japonesa

MANILA, 26.—En la mañana de hoy, ha llegado a esta capital la misión japonesa que tratará con el Gobierno filipino sobre las reparaciones del Japón a Filipinas, como consecuencia de la última guerra.—EFE.

## Contrato para la construcción de cuatro petroleros

MADRID.—En la tarde de ayer, y en las oficinas de la Empresa Nacional Elcano, fueron firmados los contratos correspondientes al encargo hecho por esta sociedad a la Empresa Nacional Bazán y a la Sociedad Española de Construcción Naval, para la construcción de cuatro buques petroleros tipo «T», de 18.400 toneladas de peso muerto y 25.950 de desplazamiento en carga.

La construcción de estos buques, los mayores de la flota mercante española, representará para los astilleros nacionales un volumen de trabajo superior a los 500.000.000 de pesetas. Unidos a los otros petroleros de tipo «G» y 14.000 toneladas de peso muerto, contratados recientemente, supondrán en su día un gran ahorro de divisas en el transporte nacional de combustibles líquidos. Si a estos buques contratados por la Empresa Nacional Elcano se agregan otros tres de tonelaje similar, que se espera serán encargados por otras sociedades, se llegará a una cifra total de unas 175.000 toneladas de peso muerto, contratados en astilleros españoles durante el año actual, lo que significa doblar, aproximadamente, el tonelaje de que dispone España en barcos de esta clase.